

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas cap. X.

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

ABRIL

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad
La asistencia á la Santa Misa

ORACIÓN PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír misa más veces y con más devoción.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Espíritu de sólida piedad para los católicos prácticos.
- 2.ª La restauración del espíritu cristiano en las familias.
- 3.ª La nueva Sección Adoradora Nocturna de Villacarlos.

Veinte conversiones;—Doce obras de celo.—Dos vocaciones.—Diez enfermos.—Una joven asilada.—Ocho gracias espirituales y siete temporales.—Un asunto importante.—Espíritu de piedad para dos personas y de mortificación para otra.—Tres intenciones muy recomendadas.—Catorce gracias especiales.—Veinte y tres intenciones particulares.—Acción de gracias por doce beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Abril y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 5.—San Vicente Ferrer.

Día 30.—Santa Catalina de Sena.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la socia D.ª Adtonia Pons y Pons que falleció en Marzo último.

A. M. D. G.

EL PASAPORTE MÁS NECESARIO

Era muy conocido en cierta población un galeno, el cual, aunque cumplía con su deber de avisar cuando los enfermos habían de recibir los Sacramentos, solía decir que cuando él se muriese, no consentiría que ningún cura entrase para nada en su casa. Pero llególe su turno de morir; y por una feliz inconsecuencia llamó el mismo á un buen sacerdote para arreglar sus cuentas con Dios, y recibió los Sacramentos.—Preguntáronle algunos amigos de su cuerda: ¿qué ha sido esto, D. Fulano? ¿No andaba V. diciendo que ningún cura había de poner los pies en su casa?—Sí, señores;—respondió,—pero ¿qué quieren Vds.? he comenzado á pensar que este viaje á la eternidad podía ofrecer peores lances que otro alguno, y, la verdad, bien miradas y remiradas las cosas, he juzgado que lo mejor de todo y lo más seguro, era tomar pasaporte.

Muchos son los despreocupados que en la hora de la muerte han caído en la misma loable inconsecuencia; y te citaré aquí, amado lector, una porción de los más rematados, casi todos de la nación vecina, donde la impiedad ha hecho mayores alardes.

El médico materialista, La Metrie, murió en

Berlín el año 1751, pidió confesión, y la hizo general antes de morir, abjurando de todos sus errores, y arrepintiéndose públicamente del escándalo que había dado con sus perversas doctrinas.

El P. Routh, confesor *in extremis* del celeberrimo escéptico Montesquieu, nos ha dejado una interesantísima relación de los últimos momentos de aquel hombre. ¡Con qué ansias pidió confesarse! ¡Con qué fervor lo hizo! ¡Qué tranquilidad quedó en su espíritu después de haber confesado y comulgado!

Du Martais, otro enciclopedista, no solo se confesó, sino que en alta voz y ante todos sus amigos reunidos en torno de su lecho de muerte, abjuró de sus errores, manifestando con entera voz y lágrimas en los ojos que quería morir en el seno de la Iglesia católica.

El astrónomo materialista Maupertius, sintiendo llegar su última hora, llamó á dos religiosos, se confesó con uno de ellos, hizo que le recomendaran el alma y entre oraciones y piadosas reflexiones murió en la paz del Señor en el año de 1759.

El famoso Fontenelle pidió espontáneamente confesarse y murió contrito y arrepentido de sus errores y pecados.

Boullanger, impio del peor género, se confesó con el canónigo M. de Lambert.

El Marqués d'Argens, después de una larga vida de incredulidad, al notar que se aproximaba la muerte, sintió debilitarse su escepticismo; vaciló algún tiempo, y por fin se rindió, confesándose y comulgando con gran fervor, y edificando con su cristiana muerte á los que había escandalizado con su torpe vida.

Toussaint, el primer escritor que se atrevió á proponer una Moral independiente de la Iglesia, no solo se confesó en su última hora con gran fervor, sino que llamó á su hijo, y á presencia de muchas personas le hizo arrodillarse junto á su lecho, y le dirigió un patético discurso, que la historia ha conservado. Le dijo entre otras cosas: «Pongo por testigo á Dios que voy á recibir y delante del cual compareceré en breve, que si me he manifestado poco cristiano en mis acciones, discursos y escritos, no ha sido por convicción, sino únicamente por respetos humanos, por vanidad y para complacer á ciertas personas. Ponte de rodillas, hijo mío, une tus súplicas á las de las personas que nos oyen y promete á Dios que te aprovecharás de estas mis últimas lecciones y ruégale que me perdone.»

El gran geómetra Bouguer, del que dijo D'Alambert que era la mejor cabeza de la Academia francesa, cayó en la incredulidad; pero en el último período de su vida llamó al P. Lambertine, religioso dominico, y le dijo: «No he sido incrédulo, sino por haber sido corrompido.» Su conversión fué tan sincera como sólida. Murió edificando á sus amigos y á todo París, en el mes de Agosto de 1758.

Buffón se confesó en su última hora y con gran compunción por cierto, con el capuchino R. Ignacio Bongault.

El enciclopedista conde de Fressán se confesó ocho días antes de su muerte. Súpolo D'Alambert, y corrió junto al lecho de su amigo, dicién-

dole que circulaban voces que le deshonraban. El conde le mandó salir de su aposento, llamó de nuevo al sacerdote y estuvo entregado á las más devotas prácticas piadosas hasta que espiró.

Todo el mundo conoce la horrible relación de los últimos momentos de Voltaire. Llamó con gran prisa á un sacerdote, pero los amigos del impío rodearon su lecho y no dejaron entrar al ministro de Dios. Murió entre los remordimientos más espantosos. La misericordia divina fue aquí sin duda vencida por la divina justicia. Las iniquidades de Voltaire habían colmado la medida.

Napoleón, que en los primeros años de su vida fue un enciclopedista y revolucionario y que luego consideró á la religión como un instrumento político, haciendo consistir el cumplimiento de los deberes religiosos en tener una Capilla en su palacio y asistir los domingos á una Misa solemne, vencido en Waterloo, y cautivo en Santa Elena, abrió su corazón á sentimientos más serios, meditó, sobre la nada de las grandezas humanas, de cuya verdad era él tan cumplido testimonio, y elevó á Dios sus pensamientos dejándose dominar por completo por la verdad y belleza de la religión católica. Leyó con gran atención el *Ensayo sobre la Divinidad del Nuevo Testamento* de David Bogue, y esta obra le produjo una impresión profunda. Hizo llamar de Italia al presbitero Bonaviso. Recibió los santos sacramentos, y después dijo al general Montholon, testigo de su agonía: Soy feliz porque he cumplido con mi deber. General, á la hora de la muerte, os deseo una dicha igual á la mía. Yo necesitaba esto... En el trono descuidé mis deberes religiosos; pero en el fondo yo siempre tuve fe. El tañido de las campanas me daba un gusto singular, y la vista de un sacerdote me ha conmovido siempre. Yo quiero dar gloria á Dios. Dad orden, general, de que levanten un altar en el aposento vecino, y que expongan al Santísimo Sacramento. Dudó de que quiera Dios devolverme la salud; pero sin embargo quiero pedirle esta gracia. Disponed que se hagan las rogativas de las cuarenta horas. Así pasó de esta vida el mayor genio militar que han conocido los hombres después de Alejandro y de Cesar. Sabidas son sus discusiones con el médico materialista que le asistió en su enfermedad, y aquella finísima ironía con que le dijo: «V., joven, tiene sin duda demasiado talento para creer en Dios; respete V. las creencias de los que no tenemos el genio de V.»

De Langle, autor de un *Viaje por España*, en que cada página contiene un insulto para la religión, se arrepintió en su hora postrera, muriendo reconciliado con la Iglesia en el mes de Octubre de 1807.

Robinet, filósofo naturalista, después de confesarse y comulgar, escribió y publicó la siguiente declaración: «Hallándome próximo á rendir cuenta á Dios de mis pensamientos, palabras y obras, retracto sincera y públicamente todo lo que hay de heterodoxo y reprehensible en mis libros, y de ello pido perdón á Dios y á los hombres. Declaro querer vivir y morir en el seno de la Iglesia católica, apostólica y romana, en la comunión con el Sumo Pontífice y con los Obispos

legítimamente instituidos. En el acto de recibir la comunión hizo la profesión de fe con un fervor que enterneció á todos los asistentes.

De los revolucionarios italianos del presente siglo, todos ellos enemigos del Papa, podrían citarse aquí innumerables ejemplos de confesiones á la última hora, seguidas de solemnes retractaciones. Sabido es que Víctor Manuel pidió humildemente á su víctima Pío IX que le perdonase, levantándole la excomunión, y permitiéndole confesarse.

Litré, el gran materialista, pidió y obtuvo confesión, muriendo reconciliado con la Iglesia y retractado de sus errores.

Más recientemente aún, Julio Simón ha pasado á la eternidad por el mismo camino seguro.

Y en cambio, lector benévolo, ni un solo católico puede citarse que haya tenido que arrepentirse de su fe y cristiana conducta en la hora de la muerte. Es una verdad de Perogrullo, pero elocuentísima.

Menorca

ENTRADA DE JESUCRISTO EN JERUSALÉN

Domingo de Ramos

Habiendo entrado el Divino Salvador varias veces en Jerusalén, en este día quiere hacer su entrada de un modo más solemne y revestida de mayor esplendor, para manifestarnos el gusto y la satisfacción con que veía llegada la hora de abrazarse con la cruz, penas y tormentos de su pasión, y de dar voluntaria y generosamente la vida por todos los hombres. Con todo quiso realzar tan solemne entrada con inusitada sencillez y mansedumbre, no montado en carro soberbio y triunfal, sino en un humilde jumentillo. Es en el día de su triunfo que demuestra su amor á la pobreza.

Las turbas que por divina inspiración salieron á recibirle nos enseñan el agradecimiento y correspondencia que debemos á Jesús; y, á imitación de aquellas gentes, debemos arrojar á sus plantas nuestros corazones purificados y limpios de toda culpa y pecado en el tribunal de la Penitencia, lavándolos con agua de gran contrición y lágrimas de verdadero arrepentimiento. Y, así como aquellas gentes le recibieron con ramos de palma y olivo en sus manos, así el cristiano que se ha confesado bien, puede recibir á Cristo con el ramo de olivo en una mano en señal de la gracia que acaba de alcanzar, y con la palma de la victoria en la otra, como símbolo de la victoria que ha obtenido sobre sus pasiones y sobre el mismo espíritu infernal.

Y á la manera de aquellas turbas, que confesaban públicamente al Señor, tales cristianos se sentirán capaces para confesarle en todas partes Redentor de los hombres; y, expeditas su lengua y su voluntad, clamarán con grande fervor y entusiasmo: «Bendito el que viene en el nombre del Señor.»

Hasta que las masas que forman la presente generación no reciban á Cristo Jesús como único Salvador, y cual medio único de reparar los grandes trastornos que sufrimos, no hay remedio para el mundo, ni siquiera para España. Cuando España bendecía y ensalzaba al Señor, era grande, rica y poderosa. Hoy que España reniega y escupe al mismo Señor Dios, véase en qué ha venido á parar nuestra infeliz nación. Aquellas gentes de Jerusalén atemorizadas unas, y otras seducidas y engañadas por los hipócritas fariseos y crueles judíos, á los pocos días cambiaron de parecer y pedían la muerte de Jesús. La población española no es de los Pilatos modernos; en casi su totalidad es de Cristo. ¿Y qué ha sucedido? Que un gran número es engañado y seducido por la impiedad reinante,

quién con falsas promesas arrastra una gran multitud de ignorantes ante el moderno pretorio de la farsa liberal, y, mediante algunos céntimos y unas pocas gotas de licor, le obligan á clamar: «Crucifícale, crucifícale.» ¡Qué crueldad! ¡qué descaro! No son tales los sentimientos de los españoles, sino de alabar, bendecir y glorificar á Jesucristo. Bárrase de nuestro suelo á tanta basura, y las multitudes, espontáneamente, con olivos y palmas en las manos clamarán entusiasmadas: Bendito sea el que viene en el nombre del Señor. Y sólo entonces con el Señor nos vendrá la paz, la tranquilidad, la más fraternal unión, la verdadera alegría, que tanto anhelan los verdaderos españoles, que son los católicos de veras.

El Pbro. D. Pedro Benejam y Gorrias, natural y vecino de Ciudadela, el día 2 del actual, celebró, en la iglesia de San Francisco de dicha ciudad, su primera Misa, asistido de los M. I. señores Dr. don José Febrer, Canónigo doctoral y Rector del Seminario Conciliar, y el Lic. D. Pedro Moll, Canónigo Magistral y Vice-Rector del mismo.

Apadrinaron al nuevo celebrante el Sr. D. Lorenzo Cabrisas y Sastre y su señora hija D.^a Isabel Cabrisas, de Cardona.

Terminada la Misa se cantó solemne *Te-Deum*, efectuándose entre tanto el acostumbrado besamanos.

Reciba el Rdo. Sr. Benejam y familia nuestro más cordial parabien.

Dicenos que en terrenos del predio «San Agustín» del término de San Cristóbal, se ha verificado estos últimos días una importante aprehensión de tabaco pota, cuyos bultos fueron transportados el lunes á Ciudadela.

Dicese, que ha sido suspendido el juicio de exenciones alegadas por los mozos de esta isla del actual reemplazo y las exenciones concedidas á los reclutas de los años 1901 y 1902 que debían tener lugar los días 8, 9 y 10 del presente mes, por ser los días de Semana Santa.

Copiamos de «El Vigía Católico» de Ciudadela las siguientes líneas:

«El Primer sermón del Ilmo. Prelado.—El próximo pasado domingo, llamado de Pasión, ante extraordinario concurso, ocupó el púlpito de la Santa Iglesia Catedral en la misa mayor, nuestro venerable Prelado Ilmo. Sr. Torres, quien tomando por tema de su discurso aquellas palabras de Isaías *Opus justitiae pax*, hizo ver como la paz es fruto de la justicia. En clara dicción y lenguaje castizo desarrolló S. S. Ilma. profundos pensamientos de orden filosófico-moral. Sobre la intrínseca importancia y vital interés que de sí tienen tan altas verdades, tuvieron el mérito de ser expuestas en tan hermosas formas y enlazadas con tan bella trabazón, que formaron real y positivamente las delicias de cuantos tuvimos el gusto y honor de oír de los labios de nuestro Sr. Obispo tan científica explicación.

Si la palabra de un Obispo debe ser escuchada siempre con reverencia, cuando al prestigio de la Autoridad se le junta lo ameno en el decir, entonces tiene doble atractivo y es seguro presagio de feliz resultado y ópimos frutos.»

En el vapor del miércoles llegaron á esta ciudad los Señores Magistrados y Fiscal de esta Audiencia para ver y fallar las causas de este cuatrimestre. Siguen esta semana sus tareas forenses, en el edificio que ocupa el tribunal del Juzgado de Instrucción.

Después de pasados unos días casi primaverales, se han presentado otra vez las lluvias y vientos,

bajando bastante la temperatura y siendo no pocos los costipados causados por este cambio brusco.

El Ilmo. Sr. D. Honorato Manera, ha sido designado para prestar sus servicios en el Ministerio de Agricultura, Industria Comercio y Obras Públicas. Reciba él y su familia nuestra enhorabuena.

Parece que las Cátedras vacantes en el Instituto de esta ciudad serán pronto provistas. Entre estas es probable, lo estén ya los de Psicología y Agricultura.

Con la solemnidad de otros años celebró ayer la parroquia de Santa María la fiesta de la Virgen Santísima de los Dolores.

Siguen preparándose los niños y niñas para el importante acto de la Primera Comunión.

Con motivo de ser el jueves la fiesta anomástica del Exmo. Sr. D. Francisco Galbis y Abela, general Gobernador Militar de esta isla y plaza de Mahón, fue obsequiado con una serenata, por la banda militar del Regimiento de Infantería de guarnición en esta ciudad.

El capitán, del vapor «Ciudad de Mahón», que fué dias pasados herido en Melilla, se encuentra según se dice casi restablecido.

La jura de banderas que tuvo lugar el jueves de la presente semana, según anunciábamos en nuestro último número, se verificó este año con inusitado esplendor. Celebrado el santo sacrificio de la Misa, por uno de los señores Capellanes tuvo lugar aquel importante acto, ante gran concurrencia de espectadores y en presencia de las fuerzas de Infantería, Artillería, Ingenieros, Caballería, etcétera, etc., y con asistencia del Excmo. Sr. General Gobernador militar y de sus Ayudantes de Campo, juntamente con los jefes y oficiales de guarnición en ésta. Terminada la jura de banderas desfilaron las tropas ante Su Excelencia y Plana Mayor.

A las diez de la mañana del jueves llegó procedente de Barcelona y escalas el vapor-correo «Menorquin». Condujo la balija, 21 pasajeros y 118 toneladas de carga general. Dicho buque saldrá mañana á las seis para Ciudadela, Alcuñia y Barcelona y desde el lunes día 12 del actual sustituirá al «Isla de Menorca» en sus viajes directos á Barcelona y á Palma.

Procedente de Cartagena amarró ayer en la boya de Calafiguera el crucero de guerra español de segunda clase «Río de la Plata», conduciendo á su bordo al Excmo. Sr. Almirante Cervera, delegado por el gobierno de S. M. para presenciar las pruebas oficiales del dique flotante. Enviamos atento saludo de bienvenida al distinguido marino que nos honra con su estancia en esta ciudad, que deseamos le sea muy grata.

S. E. se ha hospedado en el Hotel Bustamante.

Sigue fondeado en nuestro puerto el acorazado «Carlos V».

El acorazado «Pelayo» habrá llegado hoy á Lisboa para cumplimentar en nombre del gobierno español al Rey de Inglaterra. Pasará después á Argel para cumplir igual acto de cortesía con el Sr. Presidente de la vecina república, y después se dirigirá á nuestro puerto para unirse á la escuadra que aquí debe formarse.

Son esperados los buques «Numancia» y «Victoria», á los que seguirá el «Cardenal Cisneros» que ya salió del Ferrol para Cádiz. Suponemos que se

aprovechará la feliz circunstancia de encontrarse en Mahón dicho buque para que nuestro Ayuntamiento le haga oficial entrega de la bandera de combate confeccionada por el pueblo mahonés y que se halla depositada desde hace tiempo en nuestras Casas Consistoriales que no dudamos procurará el Ayuntamiento revista la solemnidad que merece, y resultará seguramente brillante con la presencia en nuestras aguas de los buques de la Esquadra.

Há fallecido en Valencia el conocido capitalista D. Bruno Dorda, íntimo amigo del Sr. Obispo doctor Castellote, que le acompañó en su primera venida á esta isla en Noviembre de 1896.

Sirvanse nuestros lectores encomendar su alma á Dios.

Desde el próximo domingo de la Pascua de Resurrección sustituirá el vapor «Nuevo Mahón» al «Menorquin» en sus viajes á Barcelona, con escala en Ciudadela y Alcudia.

Si el tiempo lo permite es probable que el próximo miércoles se verifique la prueba del Dique con el «Carlos V.»

El caza-torpedero «Vicente Yañez Pinzón» ha salido esta mañana para Palma.

CIUDADDELA

Durante la semana pasada los jóvenes Congregantes de San Luis, juntamente con los jovencitos que se educan en la Casa Salesiana de esta ciudad, practicaron Ejercicios Espirituales, bajo la dirección del M. I. Sr. Arcediano.

En el correo del domingo último embarcaron 8 pasajeros para Alcudia y 5 para Barcelona.

En el taller de los señores Alzina, Molas y Compañía, se han recibido parte de las máquinas que han de emplearse en la confección de calzado.

Durante el mes de Marzo se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, pesetas 126'44.

La encargada de la expendeduría de tabacos, número 1, de esta ciudad, D.^a Rosa Macías, ha hecho renuncia de su cargo, por motivos de salud.



Parroquia de Santa María

Domingo de Ramos.—Las Misas rezadas se celebrarán á las horas de costumbre. A las nueve y media se dará principio á la solemne bendición de los ramos y palmas, siguiendo la Procesión y Divino Oficio con el Canto del Pasio, y después la Misa última.

Por la tarde.—A las dos enseñanza del Catecismo. A las tres Visperas, con la manifestación de la Vera Cruz, Completas y Santo Rosario.

Lunes, martes y miércoles, concluida la misa conventual se cantan las visperas manifestando el Lignum Crucis.

Miércoles á las 3y media de la tarde completas, solemnes Maytines con Laudes.

Jueves santo.—A las diez el solemne Oficio con sermón por el Rdo. P. Fidel de San Acisclo.—Por la tarde á las tres y media solemnes Maytines y Laudes con lamentaciones acompañadas al órgano. A las ocho de la noche el notable miserere á doble quinteto, composición de nuestro célebre é inolvidable maestro D. Benito Andreu Pbro. con sermón moral por el Rdo. P. Fidel, capuchino.

Viernes santo.—A las diez el Divino oficio y solemne Passio, Adoración de la Cruz y procesión claustral. Por la tarde á las cuatro maytines y laudes con solemnes lamentaciones.

Por la noche.—A las ocho, la solemne Procesión del santo entierro que recorrerá, saliendo de la plaza de la Constitución, las calles de San Roque, Prieto y Caules, Cifuentes, Doctor Orfila, Hannover y retirada á la iglesia.

Sábado Santo.—A las ocho y media se empieza el divino oficio con la bendición del nuevo fuego, canto de las profecías consagración del agua bautismal y solemne Misa de Gloria, procediéndose después á la bendición de las casas del distrito parroquial.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Domingo de Ramos.—Las Misas se dirán á las horas de costumbre. A las nueve y media bendición solemne y repartición de ramos y palmas. A las diez la mayor con canto del Pasio. A las dos de la tarde, enseñanza de doctrina cristiana, á las tres visperas, manifestación y adoración del Lignum Crucis y Rosario.

Lunes.—Al anochecer después del Santo Rosario, explicación del catecismo para los niños de primera comunión.

Martes.—A la misma hora Rosario y Via-Crucis

Jueves.—A las nueve y media el oficio propio del día con comunión general, terminando con la procesión para colocar el Santísimo en el Monumento y el rezo de visperas. A las cuatro el canto de Matines. A las diez de la noche, vela al Santísimo Sacramento por varios adoradores de la Sección nocturna establecida en esta ciudad, relevándose cada hora, hasta las cuatro, practicándose por los adoradores, los actos propios que marca el Reglamento.

Viernes.—A las nueve se dará principio á los oficios propios del día. A las tres de la tarde predicará las «Siete Palabras» de Nuestro Señor Jesucristo, el Rdo. P. Fidel, capuchino.

Sábado.—A las siete, bendición del fuego, siguiendo los demás actos que marca la rúbrica del Misal Romano. Al anochecer se cantará solemnemente la antifona Regina cali.

Parroquia de San Francisco

Domingo de Ramos.—Misas rezadas á las cinco, siete y nueve. A las nueve y media bendición de palmas y ramos, procesión, y enseguida la Misa mayor con el canto solemne de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo según San Mateo, por los Rdos. Sres. Carabó, Ligüerzena y Timoner presbíteros. A las tres Visperas con manifestación de la Vera Cruz, Rosario y santo ejercicio del Via-crucis, predicando en la primera estación el Rdo. Padre Fr. Fidel de San Acisclo, Capuchino. Cantada la «sentencia» se continuará dicho piadoso ejercicio, siguiendo la procesión el curso acostumbrado, á saber: calles de los Frailes, Prieto y Caules, San Roque, Constitución, Isabel II y plaza de San Francisco, y de regreso á la iglesia predicará otra vez en la última estación el citado Padre Capuchino.

Lunes 6.—Al anochecer, después del Rosario, instrucción para los niños que se preparan á la primera comunión, continuándose el día siguiente á igual hora.

Martes 7.—Durante la Misa de las siete y media se continuará el devoto ejercicio de los Trece martes en honor de San Antonio de Pádua. A las nueve otra Misa rezada en el altar del Santo. Al oscurecer, después del Rosario, instrucción para las niñas que se disponen á la primera Comunión.

Miércoles 8.—Al toque de oraciones, rezo del santo Rosario y devoto ejercicio del Via-Crucis.

Jueves Santo.—A las diez Misa solemne con Comunión general, y luego de terminada se trasladará procesionalmente la Sacratísima Hostia á la capilla del Sagrario, colocándola en el Monumento con las ceremonias de rúbrica y rezándose luego las visperas. A las tres y media se practicará la conmovedora ceremonia del Lavatorio, predicando del Mandato el Rdo. D. José Juaneda, Vicario, rezándose luego Completas y cantándose solemnemente el oficio de Tinieblas. A las once se hará la presentación de la Guardia de la Adoración nocturna ante el Monumento para comenzar la vigilia especial con la práctica de la Hora Santa, de once á doce, cantándose los salmos «De profundis» y «Miserere», el cántico «Benedictus» y la letrilla «Perdón».

Viernes Santo.—A las tres de la madrugada el Santo ejercicio del Vía Crucis, estación, y canto del «Miserere». A las nueve y media se celebrará con solemnidad el oficio propio del día, terminando con el rezo de Visperas. A las tres y media, rezadas Completas, se cantará solemnemente el oficio de Tinieblas, después del cual se

celebrará la procesión del Santo Entierro por el interior del templo, predicando de la Soledad de la Virgen el Rdo. D. Matías Nuza, Pbro. Vicario de la Concepción.

Sábado santo.—Las sagradas ceremonias y bendiciones propias de este día comenzarán á las siete y media y terminarán con la Misa de gloria.

Iglesia de las Concepcionistas

Domingo de Ramos.—A las siete y media Bendición de ramos y palmas, y Misá solemne con el canto de la Pasión.

Continua al anochecer el Novenario á Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

Jueves, Viernes y Sabado Santo, los oficios Divinos conforme el ceremonial litúrgico.

En la noche del Jueves el Viernes Santo en cada hora, Meditación y Miserere.



ADORACION NOCTURNA Sección de Mahón

Vigilia especial de Jueves Santo

Se celebrará distribuyéndose la Sección en Turnos, según dispone el Reglamento, para que se dé guardia al Santísimo Sacramento en el mayor número de iglesias posible y en la forma siguiente:

- Turno n.º 1.—Parroquia de San Francisco.
 - Turno n.º 2.—Parroquia de Santa María.
 - Turno n.º 3.—Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.
 - Turno n.º 4.—Ayuda Parroquia de la Concepción.
- A las diez y media se celebrarán las respectivas Juntas de Turno, verificándose seguidamente la salida y presentación de la guardia.

A las once piadoso ejercicio de la Hora Santa. De doce á tres de la mañana rezarán las parejas de vela el ejercicio propio de esta noche. Lo última hora de la vigilia se empleará en andar el Santo Vía Crucis. A las cuatro estación mayor y solemne Miserere en San Francisco por los cuatro turnos reunidos.

Vigilia especial de Viernes Santo

Luego de retirada la Procesión del Santo Entierro que celebra la parroquia de Santa María, rezarán los adoradores en la cripta de San Francisco y ante la Cruz del Altar el ejercicio propio de esta noche.

Sección de Ferrerías

Vigilia de Jueves Santo

La celebrará el Turno San Bartolomé en igual forma que la Sección de Mahón. A las cuatro estación mayor y solemne Miserere retirándose seguidamente la guardia.



Parroquia de Santa María

Esta parroquia celebrará el Viernes Santo, con la solemnidad de años anteriores, la procesión llamada del Santo Entierro, saliendo á las ocho de la noche y recorriendo el trayecto siguiente:

Plaza Constitución; calles de San Roque, Prieto y Caules; Cifuentes; Doctor Orfila; Hannover y Plaza Constitución.

Los fieles que deseen concurrir á este piadoso acto, estén ó no afiliados á alguna Asociación religiosa y vayan ó no con traje de penitente, deberán hallarse á las siete y media en el sajon de la calle del Alba n.º 2—letra B, donde se les facilitará hachones.

Los niños, tanto si van solos como en colectividad, se presentarán á las siete en la iglesia de S. José donde se organizará el primer trozo de la procesión.

Mahón 4 Abril 1903.—El Ecónomo de Santa María.—Juan Morillo.



Mesa Revuelta

Chascarrillos

Estaba un predicador desde el púlpito alabando las obras de Dios, diciendo que todas eran perfectas. Un jorobado que lo oyó, estuvo esperando á que el sacerdote acabara y entrara en la sacristia; y apenas bajó, el jorobado marchó tras él y le dijo: Señor cura, creo que os habéis equivocado en vuestro sermón; habéis dicho que las obras de Dios son todas perfectas; pues bien, fijaos en mi espalda: ¿es obra de Dios?

—¿Quién lo duda? responde el sacerdote.

—Pues si es perfecta lo disimula.

El cura, sonriendo, exclama: He aquí que lo que tú crees imperfecto, es un fuerte argumento en favor de lo que he dicho en mi sermón. Pues ¿dónde se habrá visto una cosa más perfecta en clase de jorobas?

—Su marido de usted está algo delicado de salud, y convendría que renunciase por algún tiempo al trabajo de cabeza.

—Eso sería una ruina para nosotros.

—¿Por qué?

—¡Porque mi marido es peluquero!

Un inspector de distrito, visitando una escuela de párvulos, hizo algunas preguntas de Historia sagrada:

—Con qué arma mató Sansón á los filisteos?

Los niños titubean en la respuesta.

—Pero si yo sé que lo sabéis. Vamos á ver, ¿qué es esto? (señalando al mismo tiempo con la mano su región dental).

Los niños atinan de repente y contestan gritando:

—La quijada de un burro.

—Lucito, aquí tienes un huevo para desayunarte; vamos, escoge.

—Si no hay más que uno, ¿qué he de escoger?

—Escoge entre comer y dejarle.

Iba una pobre madre llorando por la calle contándole á todo el mundo que un hijo suyo que llevaba de la mano, se había tragado una peseta, y no sabía el modo de sacársela. En esto se encuentran con una gitana que le da este remedio:

—Llévelo V. al Gobierno, y verá que pronto se la saca.

La mona y el gato

Para entretenerse un rato,

Cierto sujeto tenía

Una mona, que solía

Buscar la amistad de un gato.

Con él, estando la mona

Al rescoldo del hogar,

Castañas se puso á asar

Lo mismo que una persona.

Como nada á mano viera

Para sacarlas del fuego;

Acaricia al gato, y luego

De su zarpa se apodera.

Y sin darle pesadumbre

Oír al gato maullando,

Con su zarpa fué sacando

Las castañas de la lumbre.

Guárdate, pueblo, del trato

De políticos; pues son,

Para coger el turrón,

Ellos la mona y tú el gato.

ANDRÉS DIÉGUEZ.

Almanaqueras

—Dígame usted y no mienta
¿cuántos necios cria Dios?

—Nacen al minuto ochenta,
y mueren al año dos;
conque ajústese usted la cuenta.

Anuncios

INVENCIONES ÚTILES Y PRÁCTICAS

Efectos de escritorio, aparatos eléctricos de bolsillo y sobremesa, imprentas á mano, máquinas de escribir económicas y muy prácticas, el Copista rápido, el más sencillo, práctico y económico hasta hoy conocido. Timbres de caoutchouc de todas clases, especialidad en los de bolsillo. Juguetes instructivos, recreativos y educativos. Artículos domésticos, útiles para cocina, mesa, bufete y repostería. Mecheros de incandescencia por Petróleo, Alcohol y Gas Acetileno. Últimas novedades nacionales y extranjeras. Se dan catálogos gratis á quien los solicite.

Representantes en Menorca

MORA BOTELLA Y C.^a

35, Cos de Gracia, 35
MAHÓN

EN VENTA. Lo está la fábrica **Harinera Mahonesa** situada en el Andén de Poniente de este Puerto n.º 61. Informarán, calle de la Infanta n.º 24.

PIANOS PARA ALQUILAR
Informarán calle de Alonso III n.º 4.

PRIMERA COMUNIÓN NIÑOS Y NIÑAS

A todos los que se retraten en traje de

PRIMERA COMUNIÓN

y encarguen las fotografías de 1.ª clase, (aunque solamente tomen una sola) la primera copia se les hará en

FOTOMINIATURA Ó SOBRE LADRILLO, (en colores) sin aumento de precio.

VERDADERO REGALO!

FEMENÍAS (fotógrafo)

Plaza Miranda, 4 Plaza Miranda, 4

Muestrario en la Plaza del Carmen

Esquina á la calle del Norte



FARMACIA DEL DR. CASASA

TALLERS, N.º 29
(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 á 4 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descarna de las encías, fñxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrífico" Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.


Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Taller n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.



CONFITERÍA DE D. PEDRO DE A. VALLS

1, Prieto y Caules, 1

En dicho establecimiento se encontrarán todos los viernes de cuaresma los sabrosos pasteles de pescado con marisco.

Los domingos habrá pasteles de picadillo de carne, biscuits de la Reina, Charlotas palos-troncos y Sara Bernart.

Avisando con anticipación se harán todos los días.

Además se encontrarán toda clase de dulces, caramelos, bombones, marrons glacé, etc.

Fes de vida
Listas de embarque
Libretas de alquiler
Altas de contribución

Véndense en Mahón en la imprenta de D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón, Talleres, San José, 69